
据报道，在中央八项规定出台两年
多来，在狠刹奢侈之风背景下，国内不
少高档星级酒店经营遭遇寒冬，有的五
星级酒店甚至陷入破产清算的境地。

不少网民称，某种程度上，高档星
级酒店“遇困”是件好事，国内高档酒
店有过因公款消费而催生的虚假繁
荣，如今反腐刺破了这一泡沫，靠腐败
养活的酒店不要也罢。部分高档酒店
的倒闭也给酒店业敲响警钟，当反腐
成为新常态，积极转型才有出路。

反腐刺破高档酒店泡沫

“五星级酒店很多就是靠公款吃
喝玩乐把它养肥的，有几个人或几家
公司自掏腰包到那里去消费。”网民
“郑乙生”说。

有网民称，某些五星级酒店的倒
闭是一个令人称快的好事，因为很多
星级酒店的生存完全是靠腐败养活下
来的。

还有网民称，经济实惠永远是主
流，高档星级酒店经营遭遇寒冬，供需
失衡是根源。

网民“缑玉明”说，受到“治奢”
“反腐”影响的行业，哪个不是靠政府
买单公款消费的？而公款消费又明显
是畸形需求，是特定时期法制不健全、
监管不到位衍生出来的怪胎。

违背市场规律吞苦果

网民“孙建清”说，近年来，不少
地方热衷新建星级酒店，五星级酒店
数量仍在增长。这么多豪华高级酒店，
谁能入住？谁敢就餐？毫无疑问，能享
受五星级酒店规格的多是些会议和公
款吃喝。没有公家这个消费群体，五星
级酒店的经营情况好不到哪里。

网民“陈庆贵”说，在中国“治
奢”“反腐”成为新常态的当下，五星
级酒店倒闭一点也不奇怪。众所周知，
五星级酒店快速增长不是基于市场正
常消费拉动，而是建立在公款吃喝之
上，是地方畸形政绩观的产物。换言
之，既然供给超出市场正常需要，过多
过滥的五星级酒店，若不及时转型，倒
闭只是迟早之事。

有网民认为，随着高层新型政绩
考核机制确立和地方官员新型政绩观
形成，无视市场需求违背市场规律的
五星级酒店“好日子”将一去不返。

转型才有出路

网民“夏金彪”说，目前，新一届政
府仍在推进反腐倡廉，并加以制度化。
可以预见，反腐倡廉必将长期化，无论
是高端酒店的投资者还是经营者，应审
时度势，用锐意创新取代消极观望，用
自身变革取代对公款消费和政策的依
赖，主动适应酒店业的“新常态”。

网民“孙建清”说，高档酒店，特
别是星级酒店，不少都是依靠政府资
源生存。站在建设清廉政府的角度讲，
如果说星级酒店是依靠公款培植起来
的，它的倒掉并不可惜。酒店行业必须
转变靠公款吃喝供养的传统观念，要
充分考虑老百姓的承受能力，及时调
整市场供需关系，积极发展经济型酒
店和中档酒店。

有网民指出，五星级酒店首现倒
闭，是给投资者的警示：当 “治奢”
“反腐”成为常态，酒店业盯着政府买
单、公款消费的畸形需求是没有出路
的。按市场规律办事，转变思路，调整
服务对象，及时转型才是真正的出路。

经济参考报

高档酒店倒闭：
畸形需求催生的伪繁荣难长久

中风老人患上失语症，面对医生
的提问，能听懂却无法回答。哪知医生
换成英语来询问后，老人却很快准确
答出，还能用英语与医护人员进行简
单对话。好在经过半个月治疗和康复
训练，老人终于恢复了中文能力，并已
于日前出院。

65岁的杨启（化名）爹爹家住江
岸区，是名退休的中学英语老师，也是
一名有 40 年烟龄的“老烟枪”。不久
前，他早上起来突然感觉右侧肢体不
灵活，张着嘴却说不出话，家人赶紧将
他送到武汉市中心医院。经神经内科
医生诊断，老人患上了脑卒中（俗称中
风），其左脑受到损伤，丧失了口语表
达能力，即运动性失语症。那阵子，杨
爹爹可以看懂文字，听懂别人的谈话，
但却不能表达。

在住院治疗期间，杨爹爹的管床

护士发现，爹爹闲来无事时，嘴巴好似
在喃喃自语着什么，凑近一听，老人好
像在轻声说着英文数字“one、two、
three、four……” 神经内科主任张临
洪查房时了解到这个情况，就上前先
用中文问了杨爹爹几个问题，杨爹爹
不住地点头，可就是张口说不出来，急
得不得了。接着，张临洪又用英文问了
句“What's your name?”谁知杨爹
爹一下就回答出来了。接下来张临洪
又问了爹爹的年龄、有什么不舒服等
几个简单的问题，杨爹爹都能用英语
简短准确地表达出来。

掌握杨爹爹这个情况后，每次查
房时张临洪都用简单的英语与他沟
通，观察爹爹的病情发展，同时，几名
英语较好的护士，日常护理时也用英
语和老人沟通。护士徐静说，杨爹爹可
以用 “Some water，please”，“I'm

hungry”等简短的词汇来表达自己的
需求，还会用“Good morning”跟护
士们打招呼。经过半个月的针对治疗
和康复训练，杨爹爹终于会开口说中
文了，还可以朗读报纸上的文章。

对于杨爹爹出现的病后症状，张
临洪解释说，人类语言中枢位于左侧
大脑半球的额叶，一旦该部位出现梗
死病灶，就会出现表达性失语。而有关
研究称，精通的语言越多，语言中枢就
会越发达，当语言中枢病变部位较为
局限时，母语出现障碍，可能会保留第
二种语言的功能。杨爹爹可能经过医
生激发，自然而然将英语脱口而出了。
不过，如果大脑损害的面积过大，可能
所有语言都会丧失。此外，会多种语言
的人经过治疗后，也要比只会一门语
言的人恢复快。

楚天都市报

六旬老人中风后只会讲英语 医生称因语言中枢受损

1935年，在历经千难万险后，中央
红军主力胜利到达陕甘宁边区，与陕北
红军会师。这时已进入严冬时节，部队
面临着严重的经济困难，缺吃少穿，连
温饱都成问题。如何筹到粮被，让战士
们顺利过冬便成为摆在红军领导人面
前的首要问题。

毛泽东同周恩来、彭德怀、林伯渠等
多次开会商讨解决过冬被服、部队给养
等问题，还在凤凰镇专门设采办处，由陕
甘支队后方部部长杨至成任主任。杨至
成走马上任盘算家底后发现，部队满打
满算也只有 1000多块大洋了。当时红
一方面军有 7000多人，要想渡过眼前
的给养难关，至少需要两三千大洋。

杨至成将情况向毛泽东、周恩来作
了汇报。周恩来着急道：“上哪儿去弄
这么多的大洋啊？”毛泽东听了，突然
想到了前几天刚见面的红 15 军团首
长徐海东。他对杨至成说道：“我给你
写个借条，你拿去找找徐海东如何？我
相信，只要有可能，海东是一定会帮我
们这个忙的。”于是毛泽东挥笔写道：

海东同志：
请你部借 2500 元给中央，以

便解决中央红军吃饭穿衣问题。
此致
敬礼！

毛泽东
1935 年 12 月

杨至成立即拿了借条找到了徐海
东。看完纸条后，徐海东陷入了深深的
自责和愧疚中。自从和中央红军会师

后，他早该想到中央的困难了。虽然让
经理部给中央几位领导同志做了几套
棉衣，送去了几包银耳，但就是没有想
到该拨出一部分钱款去为红军解饥寒。
如今反倒让毛主席亲自打条子来借钱，
这可真是不该啊！

杨至成走后，徐海东立即叫人把供
给部长查国桢找来，问他：“咱们现在
总共还剩多少钱？”“还剩 7000 块大
洋。”查国桢答道。

“那好，留下 2000，5000 给中
央。”徐海东手臂用力一挥，斩钉截铁
地说道。

素有“守财奴”之称的查国桢坐在
炕沿上，没有言语。他思量：军团首长决
定了的事，他当然不该反对。可是，部队
眼下正需要花一大笔钱支付部队伤病
员过冬的费用啊！

徐海东明白查国桢心里是怎么想
的，他对查说道：“是啊，这点钱我们自
己就不够用，若拿出 5000 块大洋，就
更不够用了。可是，你想过没有，毛主席
动口向我们借钱，说明党中央、中央红
军比咱们还要困难。我们就是不吃、不
穿、挨冻受饿，也要支援党中央，也要保
证他们度过陕北的第一个冬天啊！”

查国桢毕竟是一名经历了长征生
死考验的老红军、老党员，听了军团长
的一席话，坚定地点了点头，说；“我们
在陕南的时候，天天想中央、盼中央。你
和吴政委当时都说，我们哪怕 3000 多
人都牺牲了，也要迎接中央的到来。现
在送去几千块钱，这算得了什么！今天，
我不当‘守财奴’了。我这就去办！”

第二天，供给部派人把 5000 块大
洋送到中央红军后勤部。杨至成高兴得
很，说：“这下可救了急了！”毛泽东、张
闻天、周恩来、彭德怀等领导同志都把
这 5000 块大洋看作是雪中送炭。

很多人不知道毛主席亲自写条子
借钱这桩事。但毛泽东却一直记着，好
多年之后，他还说：“那时候，多亏了那
5000 块大洋啊！”

中国共产党新闻网

1935年毛泽东向徐海东“亲写借条”保证中央红军过冬
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日前，央视羊年春晚语言类节目终
审结束，有十个以上节目通过，将入围即
将开始的首次彩排。从目前剧组公布的
消息来看，春晚语言类节目比往年有所增
加，明星嘉宾则十分接地气，力求照顾到
各个年龄层的观众。不过，羊年春晚主持
人仍旧处于保密阶段，朱迅、尼格买提、李
思思、毕福剑等皆有可能成为主持人。

语言类节目数量增加
十个以上节目将参加彩排

元月 25 日，央视羊年春晚语言类
节目终审举行，春晚剧组证实，有十个
以上的节目通过了语言类终审，将入围
即将开始的首次春晚彩排。

羊年春晚语言类节目导演汤浩介
绍称，今年的语言类节目创作，基本上
遵循“题材先行、定制为主”的原则。

汤浩说：“我们按照主题规划的要
求共同商定创作方向，在尊重艺术创作
规律的基础上，节目组对作品的情节走
势、人物设计以及主题立意方面提出建
议。”他表示，这是今年语言类节目的创
作成活率较高的原因。据悉，除了聊作
品的选题思路，也会给各团队出命题作

文，很多题目都与 2014 年发生的时事
息息相关。由于方向清晰，要求明确，今
年语言类节目的创作成活率比较高。

据《法制晚报》报道，毕福剑羊年
春晚将搭档阔别春晚舞台 11 年的“大
笑姑婆”杨蕾，表演小品《赶集》，蔡明
将搭档潘长江，郭冬临则与“女神”刘
涛合作。而已连续两年登上春晚舞台的
开心麻花，今年更携带两作品进入彩
排。此外，央视情景喜剧节目《喜乐街》
四位主人公沙溢、贾玲、李菁、瞿颖，也
组成“四喜丸子”征战春晚。

值得一提的是，从1986年第一次登
上春晚舞台，至今从未缺席春晚的冯巩，
若顺利通过彩排，将实现“连上三十年”
的夙愿。相声方面，曹云金、岳云鹏、苗阜、
周炜都将登台。据悉，岳云鹏的作品笑点
十足，大有超越师傅郭德纲的可能。

另外，据了解，今年还有一部滑稽
剧参加彩排。

嘉宾阵容照顾到老中青观众
网友赞“接地气儿”

1 月 5 日，央视羊年春晚剧组曝光
首个节目，称将继续沿用《难忘今宵》

作为片尾曲。而不同的是，剧组特别设
置“五湖四海同唱难忘今宵”环节，并
向全球网友征集 《难忘今宵》 演唱视
频，准备在大年三十打造出 “千人同
唱”、“共贺新年”的震撼试听效果。

近期，央视又陆续公布了两批明星
嘉宾阵容，刘德华、那英、韩磊、李宇春、
邓紫棋、杨洪基、关牧村、于淑珍、鹿晗、
吴亦凡、陈伟霆、陶喆、莫文蔚、张丰毅、
朱亚文、段奕宏、佟大为夫妇等都确定
将加盟。其中，李宇春、佟大为夫妇都是
首次登上春晚，刘德华则是时隔 10 年
再次登上春晚舞台。

部分明星嘉宾曝光后，网友兴奋不
已，不少人大赞“春晚真的是越来越接
地气儿了”，而刘德华在谈到参加春晚
原因时，也称赞春晚主题 “家和万事
兴”接地气，“有回归家庭的感觉”。

据了解，本次春晚为照顾老中青观
众，邀请到了各年龄段观众喜爱明星加
盟。刘德华、那英、韩磊等都是中青年观
众所熟识的歌手，鹿晗、吴亦凡、陈伟霆
等“小鲜肉”则是剧组专门为 90 后等
年轻观众所准备，而杨洪基、关牧村、于
淑珍则是专门为老年观众定制。此外，

张丰毅、朱亚文、段奕宏都是优秀的影
视明星，其中张丰毅、朱亚文更因出演
了热门电视剧备受外界关注。

目前，明星们的节目都还未公布，但
从嘉宾们已透露的内容来看，众人大都
以演唱为主，具体形式还未最终确定。

此外，之前多次传出将首登春晚舞
台的 TFboys，日前确认不会上春晚。

春晚主持人仍是谜
朱迅、尼格买提、毕福剑、

李思思皆有可能

尽管不少明星嘉宾已经曝光，但羊
年春晚主持目前仍处于保密阶段。据
悉，春晚一审和二审时，担任主持人的
是朱迅，25 日的终审，主持人又是尼格
买提，这两人都有望成为春晚主持。而
据了解，有节目在身的毕福剑，25 日是
以主持加表演的形式上台，他是否最终
会主持春晚，目前还不得而知。

此外，据《南宁晚报》报道，今年央
视春晚女主持人紧缺，被曝已经升级当
妈的李思思，也有望做完月子后，接下
羊年春晚女主持人重担。

中国新闻网

央视春晚将首次彩排：语言类节目增加 主持人仍是谜

元月 27 日，上海交大给学生布置
的一道考题在微博和微信朋友圈疯转，
被称为“世上最难期末考题”。学生们
经过复杂计算后用数字得出一个结
论———子女对父母的爱欠缺得太多。

上海交大官方微信最早在朋友圈
里公布这道题：假设父母对子女的爱是
每天一公里的路程，那么子女对父母的
爱总共应该是多少？答案竟然是：1 公
里。首先假设父母对子女的爱是每天一
公里，那么一年就是 365公里。然后再
假设我们的父母平均寿命是 85 岁，从
大学生出生（全国平均生育年龄为 28
岁），到父母离世，这中间还有 57 年，
那么父母对子女的爱就是 57 乘以 365
公里，也就是 20805 公里。这个数字，

正好相当于人类绕行半个地球的长度。
“而我们给父母的爱，因为求学被开了
平方，因为工作又被开了平方，因为自
己的家庭、孩子、应酬等等被开了无数
次平方，最后只剩一公里”，上海交大
的官方版“答案”中如此解释。

而这也出乎许多大学生的预料，
“如果以前从来没有意识过父母对我
的爱的话，这道题让我意识到了我给父
母的爱太少了。”

“出题人”是上海交通大学南洋通
讯社负责人康达。他表示，“希望这场
寒假前的最后一场考试、最后一道题，
能够唤醒同学们心中的爱和感恩。在漫
长的寒假里，我们最重要的任务就是好
好地陪伴父母。” 广州日报

交大出“最难考题”父母爱 20805 公里 给父母爱：1公里

元月 26日，省教育厅公布《2014
年广东省高校毕业生就业质量年度报
告》（以下简称《报告》）。《报告》显
示，去年全省各院校有 45.95 万毕业
生，同比增加 6.17%；初次就业率为
94.61%，同比下降 1.25 个百分点；平均
月薪 2890元，同比上涨 10.68%。其中
专科毕业生涨幅最大，去年平均就业薪
酬为每月 2447 元。另外，专科生就业
率依然最高，本科生居中，研究生就业
率低于专科生近 6个百分点。

五学科就业率高于平均
本科历史学就业率最低

《报告》显示，2014 年广东省各院
校应届毕业生有 45.95 万人，比 2013
年增加 6.17%。其中研究生 2.43 万人
（博士研究生 2193 人，硕士研究生
22108 人），增幅为 7.19%；本科生
20.84 万人，增幅为 5.29%；专科生
22.67 万人，增幅为 6.88%。

2014 年广东省普通高校毕业生的
初次就业率为94.61%，比2013年初次
就业率下降了1.25个百分点。其中毕业
研究生的初次就业率为90.54%，比去年
下降了2.18个百分点；本科毕业生的初
次就业率为 93.52%，比去年下降了 1.41
个百分点；专科毕业生的初次就业率为
96.06%，比去年下降了0.90个百分点。

在本科各学科初次就业率中，高于
本科平均初次就业率的学科有工学类、
经济学类、管理学类、农学类和医学类
5 个学科。其中工学类和经济学类毕业
生就业率最高，为 94.77%；其次是管理
学类，就业率为 94.48%。历史学类毕业
生就业率最低，为 84.39%；其次法学
类，就业率为 86.85%；第三是哲学类，
就业率为 91.33%。

研究生各学科中，哲学类毕业生就业率
最低，为77.16%；其次历史学类，就业率为
79.79%；第三是教育学类，就业率为81.82%。

值得一提的是，在本科各专业中，纺
织工程、航海技术、木材科学与工程等专
业就业率100%，就业率小于90%的专
业有20个，最低的三个专业是植物保护
专 业 （76.11% ）、 光 电 信 息 工 程
（83.00%）、艺术设计学（84.14%）。在
研究生各专业中，计算机技术、新闻与传
播硕士、电气工程、临床医学博士等专业
就业率100%，就业率小于70%的专业
（毕业生人数在10人及以上）有17个，
最低的是教育管理专业，仅为5.56%。

起薪最高在烟草制品业
临床医学博士为 2100 元

《报告》显示，2014 年毕业生初次
就业平均薪酬为每月 2890 元，较 2013
年增加239元，增幅 10.68%。其中毕业
研究生的平均就业薪酬为每月 5147
元，较 2013 年增加 463 元，增幅
10.80%；本科毕业生的平均就业薪酬
为每月 3147 元，较 2013 年增加 238
元，增幅 9.36%。专科毕业生涨幅最大，
去年平均就业薪酬为每月 2447 元，较
2013年增加 222元，增幅 12.26%。

哪些专业和行业的毕业生最赚钱？
《报告》显示，在行业中类平均薪酬中，
平均就业薪酬最高的是烟草制品业，为
每月 4571 元，比平均就业薪酬高
58.17%；其次是石油和天然气开采业，
为每月 4078 元，比平均就业薪酬高
41.11%；第三是软件业，为每月 3776
元，比平均就业薪酬高 30.33%。平均就
业薪酬最低的是纺织业，为每月 2497
元，比平均就业薪酬低 13.60%。

南方日报

粤高校毕业生平均起薪 2890 元

文 摘

去年，有近 2.4 亿人次安装了能够
盗取手机资费的软件。元月 26 日，360
发布的《2014 年中国手机安全状况报
告》(下称《报告》)显示，去年恶意程序
样本较上年增长近 4 倍，达到 326 万
个的高峰，全年感染恶意程序的安卓
用户达到了 3.2 亿人次，其中超七成为
资费消耗类恶意程序。

恶意程序暴涨

《报告》 显示，2014 全年 360 互
联网安全中心累计截获 Android 平台
新增恶意程序样本高达 326 万个，为
2013 年的近 4倍。而激增的恶意程序
也让恶意程序的感染人群大增，去年
全年的感染总数达到了 3.19 亿人次，
较 2012 年和 2013 年分别增长超过五
倍和两倍。

360专家认为，这主要是因为安卓
系统的普及与发展带动了安卓手机用
户量的不断增多，从而导致黑客的目标
也逐渐转型移动端。同时随着技术的
发展，安卓恶意程序制作成本逐渐降低

并且可以批量生成恶意程序，导致针对
移动端攻击行为逐渐规模化。

资费消耗类大增

与往年盗取隐私等不一样，2014
年大部分恶意程序瞄准了手机中的手
机流量资费，并且已经形成一条成熟
的灰色产业链。报告显示，在所有感染
人群中，恶意资费消耗程序占比高达
74.3%。而窃取隐私和恶意扣费分别为
10.8%和 10.6%，远程控制和恶意传播
的恶意程序仅占 0.1%。这意味着恶意
资费消耗已成为不法分子的最爱，且
已成规模。

“他们的操作手法很容易，伪装成
手机系统程序或是模仿热门应用引发
用户下载，如《植物大战僵尸王 2》就
模仿了热门的 《植物大战僵尸 2》，混
淆用户视听，同时可以躲过杀毒软件
和第三方平台的监管。”360 安全专家
对北京晨报记者表示，“对用户而言，
一旦感染这类程序很可能看不到下
载，或者看到恶意下载其他应用也无

法暂停或取消，造成资费损失。”
“一方面获取证据困难，另一方面

政府也没有明确规范，导致恶意资费
应用泛滥。”上述专家对北京晨报记者
表示。

骚扰电话、垃圾短信下降

相比不断飙升的手机恶意程序，
2014 年骚扰电话和垃圾短信数量总
体呈下降趋势。2014 年，360 手机卫士
拦截各类垃圾短信约 613 亿条，比
2013 年大幅下降了 36.9%，而骚扰电
话也从 2013 年的 4.22 亿个下降到了
2.56 亿个。

《报告》分析认为，这主要是因为
安全厂商技术不断进步，可以实现有
效拦截，此外，工信部等行业主管部门
从 2013 年年末开始实施的垃圾短信
严格治理政策逐步取得了一定的成
效。同时，各大电信运营商也开始越来
越重视用户体验，对于垃圾短信的过
滤技术也得到了不断的提升。

北京晨报

手机恶意程序去年增 4倍

1月 26 日，位于牡丹江市大海林林业局双峰林场的雪乡。雪乡降雪量大、雪期长、雪质粘，积雪随物具形，千姿百态。当天，
雪乡瑞雪纷飞，白雪好似上帝在人间挤下的“奶油”，将这座静谧的小村落包裹成诱人的“奶油蛋糕”。 王 琳 摄

编者按：
《福建党史月刊》 发表文章

《毛泽东“借钱”趣事》。文中记述
毛泽东一辈子不关心钱，口袋里一
般不装钱，平时也不亲手花钱。但
是，这并不代表着他没被钱烦恼过。
在他的一生中，还曾多次向人“借”
过钱，摘编如下。


